

**ACTA DE LA SESIÓN N°21 - 2023 DEL DIRECTORIO NACIONAL,
CELEBRADA EL LUNES 06 DE NOVIEMBRE DEL 2023**

Asisten los siguientes Arquitectos Nacionales

Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Luis Alberto Viada, Jadille Baza, Fernando Miranda, Claudio Reyes

Invitado; Coordinador general: Gabriel Salgado.

Se inicia la sesión a las 13:06

TABLA

1. Palabras de la presidenta.
2. Elecciones a Directores Nacionales
3. Región Metropolitana.
4. Avances Congreso.
5. Distinciones especiales de entrega en el Congreso.
6. Protocolo del SAT para delegaciones zonales.

DESARROLLO DE LA TABLA

1. Palabras de la presidenta

1.1. Precongreso DN. Propone al directorio que tengan una mesa propia para participar en el precongreso para juntarse y responder lo que la comisión del congreso ha planteado. Propone que se junten online el jueves 9 de noviembre a las 19:00 horas. Comenta que en un congreso todos tienen el mismo derecho, y nadie está sobre otro. Nadie manda, por eso cree que como directorio tengan una postura. Jadille Baza: Le parece bien que el directorio nacional trabaje una propuesta. Está de acuerdo con la propuesta de día y hora para juntarse

Se acuerda reunión de DN el jueves 9 de noviembre para formar la mesa de trabajo y presentar las posturas al Congreso.

1.2. Precongreso Santiago. Mario Neira: Comenta que se propuso hacer una reunión con la delegación de Santiago, sin embargo, aún no hay respuesta. Jadille Baza: Recuerda que ya se propuso formar una comisión de Santiago. Fernando Miranda: Propone hacer 3 grupos, incluyendo a directores anteriores, la DZ de Santiago, la mesa directiva y el equipo administrativo. Mario Neira: Está de acuerdo con que vengan directores de periodos anteriores. El directorio aprueba invitar a directores de periodos anteriores.

Se acuerda convocar a arquitectxs de Santiago para constituir una mesa precongreso.

2. Elecciones DN

Beatriz Buccicardi: Comenta que se debe llamar a elecciones de directores nacionales. La elección de ahora es para 2 directores faltantes.

Se discute se habrá que llamar a cargo de dos directores nacionales (Beatriz, Jadille, Fernando, Mario) o si se debe hacer un llamado por cargos a director de desarrollo y director de beneficios (Luis Alberto,). No hay consenso

Se acuerda que el directorio tendrá una reunión con el abogado para aclarar cómo se llaman a elecciones, y se cerrará por WhatsApp.

3. Región Metropolitana

Beatriz Buccicardi: Comenta que se requiere la formación de un comité Santiago, ya que no existe DZ Santiago para afrontar los desafíos de la región Metropolitana. Si se conforma un comité o una delegación de Santiago, Beatriz prefiere que sea comité. Cree que deberían tener un grupo de 10-15 personas que conformen ese comité. Claudio Reyes: Cree que esta propuesta debe ser discutida en el congreso. Mario Neira: Ha presentado en oportunidades anteriores la idea de la delegación regional de Santiago. Cree que va a ser beneficioso y va a implicar mayor cantidad de asociados. Fernando Miranda: Cree que es momento de trabajar en los fundamentos. No es solamente transmitir una necesidad, sino que hay que trabajar en cómo se implementa o qué significa. Jadille Baza: Propone que en el comité se dé la instancia para elegir una comisión. Está de acuerdo con Mario y con lo que ganan cualitativamente al crear esta delegación regional de Santiago. Cree que en el congreso se dé la instancia de la gente que quiera participar, se inscriba Claudio Reyes: Propone ir con una propuesta al congreso, por tanto, la comisión debiera formarse antes. Una propuesta de cómo se debiera llevar a cabo una delegación regional de Santiago. Fernando Miranda: Está de acuerdo con Claudio. Mario Neira: Ve difícil llegar con una propuesta armada al congreso, pero ve posible que se forme en el congreso. Fernando Miranda enviará a Mario Neira todos los antecedentes presentados al anterior consejo de presidentes relacionado con la delegación de Santiago, y eso será posible que un equipo lo revise, lo evalúe y se pueda presentar al congreso.

Se acuerda que debe haber una propuesta de la formación de la DZ Santiago en el Congreso.

4. Avances congreso

Fernando Miranda informa y expone el itinerario y actividades del congreso a:

Actividades son alrededor de 40 las que habrá de organizar, la mayoría de esto está resuelto y abordado. Solicita a los directores en especial a los directores Mario y Claudio que son parte de la comisión, que participen tanto de las reuniones como de ir asumiendo tareas. Está confirmada la charla magistral.

Convocatoria: Jadille Baza: Cree que es una buena instancia de resolver las presentaciones de la Bienal porque van a tener una convocatoria importante, y, ayudarán esos recursos a financiar algunas cosas.

Espacios del Congreso: Fernando Miranda: Se trabajó en 3 espacios, la inauguración, la visita que hacen a la población Aurora de Chile, y el tercer espacio es la charla magistral.

Financiamiento: Respecto al financiamiento se ha ido restringiendo el aporte. Están en plena disposición de poder resolver los compromisos de la Bienal, pero, han avanzado en algunos temas, pero retrocedido en otros. Los espacios de la Bienal no se han logrado concretar de mejor forma, pero como directorio siguen impulsando resolver esos compromisos de la Bienal. Hay descoordinaciones, pero es la Bienal la que tiene que definir cómo quiere participar y cómo contribuye a eso el directorio. Jadille Baza: Propone tener con Fernando y Cristóbal una reunión para poder abordar bien el tema. Solicita el apoyo de Gabriel ya que sabe sobre las platas que tiene el Colegio. Expresa su preocupación por las platas, teme que se queden con deudas. Cree que a la Bienal hay que decirle cuál es el aporte de la Bienal al Congreso, el directorio debería decir cuánto van a aportar. Fernando Miranda: Solicita tener las mejores relaciones para no generar un impase en el programa. Mario Neira: Respecto a los temas financieros prefiere verlo en la comisión, para

poder profundizar el tema. Jadille Baza: Propone hacer un presupuesto y asumiría que lo que se pueda lograr, auspicios que se logre, bien, si no, habría que asumir el costo del congreso, ya que es un evento importante para los arquitectos y así todos se quedan tranquilos. Beatriz Buccicardi: Comenta que Enel tema financiamiento tienen pensado conversar con el gobernador, el alcalde, la universidad de Concepción. Nadie se ha ofrecido para aportar con dinero. Solicita que todos colaboren con informar quien pueden financiar el Congreso. No hay que desistir para que esto sea autofinanciado.

Se acuerda reunirse Fernando, Jadille y el equipo Bial para abordar la participación en el Congreso.

DZ Concepción: Beatriz Buccicardi: Cree que hay que valorar el sentido del congreso nacional efectuado en una región que tiene un protagonismo impresionante. Solicita a Fernando un calendario más simplificado para exponer a la prensa en Concepción. Fernando Miranda: Comenta que para eso Orleans la va a acompañar y a aclarar esos detalles, que es parte de la comisión.

Difusión: Mario Neira: Propone poner un lienzo en el Colegio diciendo que están en Congreso. Claudio Reyes: Recuerda que el 7 de noviembre a las 19:00 horas tienen una reunión informativa del avance del congreso con el consejo de presidentes. Comenta que ha conversado con el gerente de Pullman Bus con el objetivo de generar una especie de traslado a los participantes a Concepción. Pregunta si es necesario que sea un bus entero o si se hace algún tipo de convenio para el pasaje. Fernando Miranda: Solicita a Claudio que le pida a las delegaciones que hagan un video corto que inviten a participar al Congreso. Jadille Baza: Propone agendar una reunión del Congreso con el COA.

Espacio educación en el Congreso: Jadille Baza: Propone ir haciendo un sello por parte del colegio en el sentido de la educación para que no se vea tan administrativa la organización. Tienen que tener distintas miradas a los estatutos. Fernando Miranda: Está de acuerdo con Jadille, el espacio de educación tiene un gran espacio en el Congreso. Se dan dos discusiones, el vínculo que tienen las universidades con el Colegio, y la otra discusión, se discutirá la formación de arquitectura en particular. La delegación de Concepción está trabajando junto a los estudiantes de arquitectura con instalaciones y trabajos. Se están aprovechando las instalaciones para el desarrollo del Congreso. Mario Neira: Propone pedir columnas de opinión respecto a los temas de educación a Genaro, Ubbe, Maira, y de ese modo que cooperen con el Congreso desde su perspectiva como educadores.

5. Distinciones especiales de entrega en el congreso

Beatriz Buccicardi: Propone que como directorio piensen quiénes son los cargos que merecen distinciones. Gabriel Salgado: Expone el calendario de distinciones CA 202 y las distinciones en específico. Jadille Baza: Propone distinción a Claudio Di Girolamo, persona que ha dado todos sus esfuerzos por el patrimonio, la arquitectura, los murales. Mario Neira: Propone que lo vean en otra instancia.

Se acuerda tratar el tema Distinciones en una próxima sesión, 17 de noviembre.

6. Aprobación del protocolo del SAT para las delegaciones zonales

Beatriz Buccicardi: Somete a la discusión para aprobar el protocolo del SAT para las delegaciones zonales.

Claudio Reyes: Cree que hay bastantes dudas a nivel regional, y no se ha dado un proceso de discusión que llegue a elementos más contundentes para implementar el SAT en regiones. Cree que esto se puede llevar a una especie de comisión que se pudiera dar en el Congreso, para ir definiendo

ciertas situaciones. Falta una discusión en torno al consejo de presidentes que en algún momento lo propusieron. Jadille Baza: Propone poner el tema para el próximo directorio, ya que las delegaciones tenían varias dudas. Fernando Miranda: Coincide con Claudio. Lo que corresponde es discutirlo nuevamente, establecer una comisión o alguien encargado que lo lleve para discusión. Hasta ahora solamente existe un documento, pero no se sabe si están en conocimiento las personas que van a votar y las que se verán afectadas. Beatriz Buccicardi: Está de acuerdo con postergarlo, pero, esto va para una discusión después del Congreso. Cree que es difícil verlo este año por las urgencias que tienen este año. Claudio Reyes: Cree que este tema puede ser discutido en torno al Congreso. Fernando Miranda: No hay que esperar un protocolo, cree el directorio administrativamente tiene que poner condiciones y asegurarse que no tengan problema con impuestos internos. Cree que hay que trabajar en el protocolo, pero tienen la facultad para hacer el SAT tomando los resguardos económicos que eso significa. Las condiciones las pone el directorio hoy en día. Si una delegación quiere instalar el SAT lo puede hacer, pero bajo las condiciones que establezca el Colegio. Beatriz Buccicardi: Comenta que Fernando quedó como encargado del SAT.

Se acuerda posponer el tema de la aprobación del protocolo del SAT después del Congreso y de las reuniones con las DZ.

7. Varios

Consejo Monumentos Nacionales: Jadille Baza: Comenta sobre el consejo de monumentos nacionales, está en una crisis producto de la demora de los permisos y toda la burocracia asociada, y lo que está haciendo es llamar a una jornada a todos aquellos que tienen representantes en el consejo de monumentos nacionales el martes próximo a esta reunión en la mañana, y, por lo tanto, debería estar la presidenta y habría que hacerle llegar algunos aportes para esa reunión donde se va a analizar cómo se puede avanzar y qué cambios implementar para que esto se despeje un poco.

Pago FFP: La FFP está con un Congreso, y Beatriz solicitó que no se asista a nada sin pagar. Pregunta si se va a pagar o no. Gabriel Salgado: Comenta que se solicitó el visto bueno a tesorería; el visto bueno está otorgado; falta la ejecución de la encargada de finanzas

Se acuerda solicitar a la encargada de finanzas cancelar las cuotas a la FFP.

Siendo las 15:08 se cierra la sesión.